

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.
Las suscripciones, anuncios y comunicados se admiten en la administración, Rubio, 23, pral.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la administración, calle del Rubio, número 23, cuarto principal.

AÑO XX. NUM. 4346 DE LA NOCHE.

MADRID, VIERNES 15 DE OCTUBRE DE 1869.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

DINERO.

Se empeñan y compran papeletas del Monte de Piedad y alhajas. Reserva y ventas.

ESPOZ Y MINA, 7. PRINCIPAL DERECHA.

PRIMERA EDICION.

El parte oficial de hoy sobre la insurrección republicana, que publica la Gaceta, dice así:

MINISTERIO DE LA GUERRA.

El capitán general de Valencia, en despacho de ayer llevado por su propio de la estación telegráfica de Murviedro, dice lo siguiente: «Las cinco y diez y ocho minutos de la tarde:

«Bloqueada la ciudad. Los insurrectos en tratos para rendirse.»

Posteriormente á este despacho, y hasta las dos y media de la madrugada, no se ha recibido ninguna otra comunicación.

El cabecilla Palloch, perseguido de cerca por fuerzas del ejército y guardia civil, penetró ayer en Alcoy. Las columnas Arrando, Urquia y Ricafort marchan en combinación sobre dicha ciudad.

Cataluña.—Las provincias de Tarragona y Gerona están completamente libres de facciosos. En la de Barcelona quedan los restos de la partida de Joarizti, que fué batida y derrotada por el batallón de Talavera en Prat de Llusanés el 12, haciendo varios muertos y heridos, y cogiendo entre los prisioneros al Sr. Losant, diputado provincial, que sublevó á Igualada. Los somatenes han contribuido eficazmente á esta derrota.

La partida de Lérida, en la que van algunos diputados, después de ser batida y dispersa en Orgaña por el brigadier Figueroa, huye hacia la frontera activamente perseguida. Las vías férreas y telegráficas se van restableciendo protegidas por columnas del ejército.

Aragón.—Antes de anoche llegaron á Teruel las columnas de carabineros y guardia civil que habían salido de varios puntos, y ayer mañana se publicó el bando para el desarme de los voluntarios republicanos, quedando por la tarde recogido el armamento y la ciudad tranquila.

Andalucía.—Las partidas se van disolviendo y los insurrectos presentándose indulto, figurando entre estos últi-

mos los cabecillas Navarrete, Janer y Tomás Pozo.

Los restos de las partidas Paul Salvococha salieron de Jimena en dirección a Utríque acosados por las columnas que los persiguen.

Granada.—La columna del teniente coronel Salamanca regresó ayer á Málaga por haber desaparecido las facciones del partido de Vélez, siendo muchos los insurrectos que se van presentando á los alcaldes para regresar á sus hogares desengaños del mal resultado de la insurrección.

Galicia.—Antes de anoche salieron fuera de la Coruña algunos grupos de artesanos de los afiliados á los comités republicanos con objeto de insurreccional. Sedadoras las autoridades de lo que se intentaba, hicieron salir algunas fuerzas de la guardia civil, que capturó 42 con armas y municiones, poniendo en fuga á los demás que se hallaban reunidos. Al ser conducidos á la cárcel se formaron grupos en diferentes puntos de la capital, que se agolpaban hacia los presos amenazando á la fuerza pública y desobedeciendo las órdenes del gobernador civil, que se vió obligado á usar de la fuerza sin que ocurriese desgracia alguna, quedando restablecido el orden.

Castilla la Vieja.—Los insurrectos de Béjar salieron del pueblo anteayer, y habiéndose encontrado con la columna de carabineros que se halla situada en Vallehermoso, fueron rechazados y obligados á retirarse á la ciudad con pérdida de seis muertos y varios heridos, no habiendo tenido ninguna pérdida los carabineros. En el resto de la península reina completa tranquilidad.

Anteayer, como anunciamos, se verificó en el palacio de la Regencia la recepción del señor barón de Canitz, ministro plenipotenciario de Prusia.

Al verificarlo, el señor barón pronunció el siguiente discurso:

«Señor: Tengo la honra de poner en manos de V. A. las cartas credenciales del rey, mi agosto soberano, en las cuales se me confirma cerca de la persona de V. A. en la misión que hasta aquí he desempeñado en Madrid en calidad de enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de Prusia y de la Confederación de Alemania del Norte.

Me atrevo á esperar que V. A. y su gobierno continuarán dispensandome su preciosa benevolencia, que tan necesaria heredera del país.

El marqués no aguardaba sin duda es-

ta liberalidad materna y quedó como mu-

do de admiración; después su mirada brilló de codicia, sus labios temblaron quisiendo murmurar una frase de gratitud, siendo interrumpido por el eco de la trompa que se oyó ante el puente levadizo del castillo.

—Hé aquí á nuestros huéspedes,—dijo la marquesa,—salid á su encuentro y cordaos de mis consejos.

II.

El puente levadizo cayó, y una carroza seguida de algunos ginetes entró en la residencia señorial de Apremont, donde estaban ya formados y vestidos de gran lira todos los criados de la casa.

El marqués apareció en lo alto de la escalera con balaustrada de piedra que terminaba en el patio de honor; adelantóse hasta la carroza y después de inclinarse profundamente ante Mad. de Flavigny y su sobrina, les dió la mano para bajar del coche. Despues dió la mano al conde, que le tendió la suya con cordialidad, y dirigió un frío saludo á una cuarta persona que acababa de aparecer de un caballo, manteniéndose á cierta distancia con timidez, con recelo. Era el joven Raul, hijo único del conde y la consorte de Flavigny.

La viuda de Apremont aguardaba á sus huéspedes en la puerta del gran salón de honor, y los recibió con aquella magestuosa dignidad, cuya dureza quería en vano mitigar con su natural bondad.

—Ah, señor conde! y vos, señora condesa, sed bienvenidos á mi antiguo castillo feudal; yo os doy gracias por haber correspondido á mi invitación.

Después abrazando á la joven Blanca de Flavigny, repuso con afectuosa ad-

miración:

—Querida niña, este castillo es triste

y austero, pero gracias á vos va á ani-

marse con un reflejo de juventud, de luz

y alegría. Yo seré muy dichoso si en-

contras alguna distracción en las fiestas que os preparamos y en las que se reis la reina á no dudar.

Despues apercibiendo á Raul que siempre silencioso permanecía detrás se adelantó hacia él y exclamó:

—No ignoro vuestra afición al ejercicio de la caza, y mientras esteis aquí prepararemos grandes batidas al ciervo y al cerval.

A tantas atenciones de la marquesa los condes de Flavigny respondieron con la amabilidad e ingenio que dà el frecuente trato de una sociedad escogida. Blanca, como conviene á una joven tímida, se sonrió y Paul balbuceó un cumplido sin perder nada de su gravedad.

En el salon, mientras aguardaban la comida, la marquesa renovó sus protestas de amistad con una efusión que les hizo olvidar en parte el continente altanero que le era habitual, y hasta se permitió acariciar diferentes veces á Blanca de Flavigny, á la que llamaba su querubín. Para que así abandonase las fórmulas ceremoniosas de la etiqueta, era preciso que estuviese animada de un vivo deseo de cautivar á la joven!

—A propósito,—dijo la marquesa,—es preciso que os presente oficialmente á mi hijo el marqués Gaetano de Apremont. Tuvo el disgusto de no veros el dia que que en mi nombre fué á visitar á vuestra familia, porque creo que aquel dia mismo habíais partido á Moranges, cuya situación y vecino lago os encantan. Debo declararos que Gaetano vino un tanto contrariado por no haberos ofrecido sus respetos; pero ahora quedará harto indemnizado puesto que vamos á tener la fortuna de hospedarnos por unos días.

Vamos, hijo mio,—continuó volviéndose al marqués,—no estéis así como en éstasis ante esta señora, y procurad hacer los honores de la casa.

El marqués pareció impresionarse vivamente á vista de la joven, y fijaba en ella una mirada donde se pintaba, aunque con un tanto de osadía, la admiración que le causaba. Había además en el temblor nervioso de sus labios un no sé qué, repulsivo á toda noble criatura.

—Hermosa joven!—decía para sí con entusiasmo,—estoy enamorado como un loco. Será mi mujer, es preciso!

Invitado por su madre se acercó á Blanca, dirigiéndole algunos cumplidos que no carecían de ingenio y eloquencia. Blanca los escuchó sin emocionarse.

ria me es para cultivar y estrechar las relaciones de simpatía y amistad felices existentes entre los Estados de Alemania, que tengo la honra de representar, y España.

Formo los votos mas sinceros por la dicha y la prosperidad de esta nación al volver á encargarme del puesto para el cual acabo de ser nuevamente nombrado.

S. A. tuvo á bien contestar:

«Señor ministro: Recibo con viva satisfacción las nuevas cartas credenciales en las cuales vuestro augustó soberano, como rey de Prusia y como presidente de la confederación de Alemania del Norte, os confirma en el honroso puesto de enviado extraordinario y ministro plenipotenciario que con tanto acierto habeis desempeñado hasta aquí.

No dudo de que las relaciones de amistad y buena correspondencia que tan felizmente existen entre España y los Estados cuya representación os está encomendada, se afirmarán y robustecerán mas y mas cada dia, merced á vuestro reconocido celo y al cordial apoyo que, ahora como siempre, encontrareis en el gobierno de la nación.

Al daros gracias por los votos que formáis por la ventura y prosperidad de España, me es grato repetiros la expresión de los que á mi vez hago por S. M. el rey de Prusia y por el bienestar de su monarquía y de los pueblos á cuyos destininos preside.

Terminado el acto, el representante de Prusia se retiró con el mismo ceremonial que á su llegada.

SEGUNDA EDICION.

El bloqueo de Valencia se completó durante todo el dia de ayer, apoderándose las fuerzas de todas las puertas de la ciudad.

Esto no se verificó sin que hubiera en algunos puntos bastante tiroteo, para tener á los rebeldes á distancia.

Durante el dia, el capitán general recibió á varias comisiones de vecinos y personas notables de la población, que venían á implorar clemencia para los sublevados.

Ultimamente, una comisión compuesta del vicepresidente de la diputación provincial, de otro diputado de la misma y de dos comerciantes, se presentó ano-

che á las diez en Alcira y por el telégrafo comunicó con el gobierno tratando de interceder en su posa de por los cabecillas, é individuos comprometidos en la sublevación.

El gobierno ha contestado lo que tenía que contestar. El señor ministro de la Guerra ha hecho decir por el telégrafo á la comisión valenciana, que se dirigieran al capitán general á quien tenía dadas desde un principio sus terminantes e invariables órdenes.

El 29 del próximo pasado se encontraba en Santa Cruz de Tenerife, de paso para la Habana, la fragata Almansa, la cual conduce 250 marineros para dotación de la fragata Tetuan.

Ha fallecido repentinamente en Santa Cruz de Tenerife, D. Pedro Portilla y Arizón, teniente coronel jefe de E. M. de la capitana general de aquella isla.

Lo sucedido en Aguilar, Córdoba, es lo siguiente:

«Los insurrectos dieron aviso ellos mismos á la autoridad de Córdoba de que habían proclamado la república; destituyeron aquella yuntamiento y nombraron una junta, trataron de destruir los aparatos telegráficos, pero á las reiteradas instancias del antiguo jefe de aquella estación, desistieron de su propósito; se apoderaron de los fondos de beneficencia consistentes en dos mil duros, y en número de 200 abandonaron la población sin molestar á nadie horas antes que llegase la guardia civil, dirigiéndose por los Zapateros y Benamejí hacia la sierra.

Según parte del comandante militar de Lucena alcanzada esta partida por la guardia civil, ha sido batida y derrotada.

Los diputados de opiniones carlistas no han tomado parte en la votación del proyecto relativo á los diputados republicanos que se han puesto al frente de partidas.

Dice un periódico de Barcelona:

«Uno de estos días se presentó en el monasterio de Montserrat una partida de sublevados en número de unos 250, quienes exigieron á los sacerdotes que cuidan de aquél santuario una cantidad en efectivo y todas las provisones que había en la tienda de comestibles.»

Un periódico de Málaga dice, con referencia á un viajero de Gibraltar, que ha entrado en aquella plaza D. Fermín Salvochea.

Dice un periódico de Málaga:

«Ayer se notó por los azenes de la autoridad que junto la Despoblada había alguna tierra movida, y procediendo á hacer el oportuno registro, se encontraron enterrados dos niños de corta edad y varias armas de fuego.»

Un periódico de hoy dice lo siguiente:

«Parece indudable que una fracción de la minoría republicana, decidida a tomar nuevamente asiento en la cámara, declarará de la materia mas explícita y terminante, ser inexacto que los acontecimientos que han ensangrentado algunas comarcas de España, sea resultado del acuerdo unánime de dicha minoría; asegurarse también que al propio tiempo nevarán algunos tener el menor conocimiento del expresado acuerdo, probándolo con mencionar puntos de las circunstancias por que son diputados, que no solo no han secundado el movimiento republicano, sino que por el contrario han resistido á las fuerzas de los insurrectos.»

Desde el 18 de este mes volverá á aparecer el periódico la Legitimidad. Así lo anuncia en una hoja suelta que hemos recibido, y en la cual dice que en la segunda época en que va á entrar no será un diario interino, provisional y de circunstancias como hasta la fecha, sino estable y definitivo. Se publicará por la tarde y se ha encargado de su dirección el joven diputado navarro Sr. D. Cruz Ochoa.

En la sección correspondiente verá nuestros lectores el anuncio del Elixir odontológico y polvos dentífricos de Lucivisi, cuya eficacia viene comprobada por la popularidad que ha adquirido el nombre de su inventor.

Se ha publicado el ya popular Almanaque de la risa para el año de 1870. Este almanaque, que cuenta ya seis años de extraordinario éxito, está hecho bajo la dirección de nuestro amigo el señor doc Eduardo Bustillo, y con la colaboración de los Sres. Aguilera, Anguita, Campañón, Gutiérrez de Alba, Moreno López,

y hasta sus facciones tenían gran pureza y regularidad, pero su cabeza ofrecía un desarrollo deformado, sus hombros tenían una redondez herculea que contrastaba con su estatura mediana y con sus piernas delgadas en demasía. En resumen había en él infinitud de detalles que recordaban las condiciones de la raza felina aplicada al hombre.

Dirigióse en silencio, y balanceándose se hacia su madre, inclinándose ante ella con ademán irónico y socarrón.

—Me habeis hecho llamar, madre mia, y héme aquí. ¿Qué me queréis?—dijo.

—Hablar un momento con mi hijo antes de que lleguen los huéspedes que aguardamos.

—Lo adviño, vais á dirigirme reproches y á trazar mi línea de conducta para el porvenir. Señora marquesa, sé de memoria el sermón que vuestra indulgencia me prepara, y si lo permitís os le repetiré sin cometer un error de redacción ni invertir el orden de los tres puntos principales.

La marquesa de Apremont frunció el ceño, y después de ocupar su sitio habitual en el gran sillón blasonado, fijó en su hijo una mirada imperiosa llena de tristeza, y con la más profunda amargura murmuró:

—Basta de burlas, hijo mio: no estoy de humor para tolerar vuestros sarcasmos. Los proyectos que he formado atendiendo á vuestro porvenir, me inquietan seriamente y temo haber partido de ligero al contar con vuestra conversación; temo que no estéis sinceramente resuelto á mirar el matrimonio como un abrigo, como un puerto de salvación. Despues de las agitaciones de vuestra juventud... desordenada, tenéis necesidad de calma, de reposo, de olvido; la unión que yo medito os otorgará todo esto si estais resuelto á entrar en una vida de orden, de reparación.

La gravedad de estas palabras no logró mas que dibujar una sonrisa sardónica de los labios de Gaetano.

—Decididamente,—esclamó,—me traeis con un rigor que me allige: os mostrais injusta conmigo. ¿Qué ha hecho yo en último resultado que no pueda reprenderme á toda la juventud aristocrática de esta época, que la curiosidad ó la suerte ha llevado á ese océano tempestuoso que se llama París? Parlez! Confieso que me he dejado arrastrar como tantos otros por la violencia de los jóvenes.

—La gravidad de estas

Paladio, Pereda y otros conocidos escritores. Contiene, además del sotoral, la historia en verso del año 1869, la historia cómica de Saturno, presidente de los destinos de 1870, artículos de costumbres, poesías, caricaturas, y otros muchos trabajos literarios.

Dice un colega: «Varios drogueros de esta corte se han acercado al señor gobernador poniendo en su conocimiento que son escasas las cantidades de aguarras que les son compradas estos días.

Esto coincide con las noticias que nosotros recibimos la semana anterior, que nos anuncian que el plan de los que se proponían alterar el orden en Madrid era el de incendiar la población por cuatro puntos extremos a fin de distraer así la atención de las autoridades.

Por lo tanto escusamos recomendar a mayor vigilancia por parte del gobierno.»

La Epoca dice que ha leido con sentimiento la noticia de que doña Isabel de Borbon ha comprado una finca para Sor Patricio.

La Epoca confirma la noticia de que Isabel II piensa ir a Roma aconsejada por el Sr. Cafalina. El viaje lo hará por Niza á Civita Vecchia.

Dice anoche el Centinela del pueblo haber tenido por conductor fidedigno recientes noticias acerca del estado en que siguen los trabajos de restauración isabelina.

Parce ser que se trabaja activamente, y á la luz del dia, en el vecino imperio, por los agentes de la junta reaccionaria; en Biarritz se alista públicamente á los incógnitos para la campaña que, según se asegura, va á emprenderse con este objeto dentro del presente mes de octubre, añadiéndose que para esta intención se cuenta con mejores y mas elementos que los que han tenido los republicanos.

Refiere la Revolución de Sevilla que los prisioneros hechos á la faccion que acudilla D. Daniel Fernandez de la Maza en la derrota que este sufrió en la dehesa del Esparragal, y que han ingresado en la cárcel nacional de esta ciudad, son los siguientes:

D. Narciso de Castro.—Manuel González de Piche.—Juan Casado Moyano.—Miguel Simon Rodriguez.—Francisco Megias Baena.—Manuel Blanco Carahilles.—Bernardo Fernandez Viña.—Antonio Alvarez Alvor.—Manuel Muñoz Gallego.—Manuel Ballesteros Vidal.—Joaquin Calderi Porras.—Antonio Vilches Rivera.—Domingo Mendez Lugo.—Pablo Herrera Aloriz.—Juan Santana Delgado.—Antonio Rivas Baena.—Raquel Osuna Salas.—Juan Gonzalez Nu-

ñez.—José Gonzalez Soria no.—José Chocales Juan.—José Martín Gomez.—Juan Obelar Ferrero.—José Bernál Galiano.—Alonso Garcia Pinto.—José Gonzalez Vañeta.—Juan Carmona Ruiz.—Antonio Pizano Lopez.—José Muñoz Garcia.—Antonio Maria Viacaha.

Ha quedado también á disposición del señor comandante fiscal de la comisión militar, D. Juan Alva, que se presentó voluntariamente ante ayer al señor capitán general.

Leemos en el Pueblo:

«Es un hecho, del cual deponen testigos presenciales y verídicos, que en la procesión que tuvo lugar en Zaragoza hace un mes para obsequiar al Sr. Castellar se presentaron algunos vecinos de un barrio de Calatayud con una bandera, en la que se leía el siguiente lema, muy semejante al de que ya habló en las Cortes el director del Pueblo sobre Novela: Repùblica federal del barrio de Tal, independiente de Calatayud.

Qué había de resultar de esta comitida lamentable? Lo que con horror hemos presenciado y es armas presencian de todos aun por desdicha de esta infeliz España.»

TERCERA EDICION.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 13 (por la tarde). El Sr. de Sainte Beuve, senador, ha fallecido hoy.

Desmiente la noticia de haberse encontrado el cadáver de Kinckle padre.

Ha llegado hoy la emperatriz a Constantinopla.

Paris, 14. El «Rappel» publica una carta de Victor Hugo, en la que aconseja que no se verifique la manifestación del 26 de octubre y que los diputados de la izquierda se declaren desligados del juramento.

Y dice después: «El dia en que oco-
seja la insurrección estará presente,
yo no la aconsejo.»

En la Bolsa de hoy se han cotizado:
El 3 por 100 interior español a 21
1/2.

El 3 por 100 esterior español a 24 3/4.
El 3 por 100 francés a 71-20.

El 4 1/2 id. a 100-70.

Londres, 14. Los consolidados ingleses de 93 1/4 a 3 3/8.—Havas.

En el teatro de los Bufos están en ensayo las comedias en un acto: Dos truchas en seco, El Sr. Lopez y La ocasión hace al ladrón.

Han quedado cesantes en la sala de Indias del tribunal de Cuentas los Sres. Ampuero, Cardenal, Veramendi, Martínez Pedrosa, Ramiro y Luces, los tres primeros contadres y los otros tres auxiliares.

Sentimos estas cesantías y especialmente las de nuestros amigos los distinguidos escritores Pedrosa, Ramiro y Luces.

Ayer se estaba verificando con el mayor orden en Aranda de Duero la entrega de armas por parte de los voluntarios republicanos de dicha localidad.

Anoche fueron presentados por la guardia civil al capitán general de Aragón el alcalde de Utebo y tres vecinos de dicho pueblo por aparecer automóviles de los desperfectos causados en la vía ferrea de Madrid a aquella ciudad, por cuyo motivo han sido entregados á los tribunales.

En la madrugada de hoy se han recibido los siguientes despachos telegráficos, que amplian el extractado parte oficial de la Gaceta:

Barcelona 11, 8 n.—Capitán general, ministro Guerra.—Bataillon Talavera que mandé en persecución de facción Joaristi el 40, la encontré en Monistrol al anochecer en número de 800, la dispersó, continuó su persecución, y en Prat de Llusanés la alcanzó el 12, derrotándola completamente, haciendo prisioneros, muertos y heridos: entre los primeros está el Sr. Lostau, diputado provincial, que sublevó Igualada.

«Bajas en el ejército, 6 heridos en Monistrol y 3 en Prat. Al disolverse esta facción se ha dirigido a Monistrol un grupo de ella. Los somatenes han contribuido á esta derrota, pues acompañaba á la columna el capitán Guitto, segundo jefe de somatenes, que fué levemente herido en Monistrol.»

«Facción de Lérida, esperó en Orgaña la columna del brigadier Figueira; pero fué batida y dispersada al disolverse, dejando prisioneros. La tropa tuvo dos heridos. En Lérida solo quedan cuatro diputados federales, con 400, en dirección á la frontera, perseguidos por Figueira. Siguen las presentaciones. El resto del Principado tranquilo.»

«Granada 14, 6-6, t.—Ministro Gobernación, gobernador.—Han sido detenidos por los dependientes de mi autoridad, y puestos á disposición del capitán general, según parte de los inspectores, los sujetos siguientes: D. Ramón y don Francisco y D. Manuel Lara, D. José Castro Bolch, D. Nicolás Rivera, D. Antonio Esteves y D. Juan Rodríguez Escalera. Tranquillidad.»

«Sevilla.—Capitán general al ministro de la Guerra.—Se han acogido á indulto los cabecillas González, Janci, Navarrete y Tomás Pozo.»

«Granada, 15 octubre, 1-3, m.—Ministro Gobernación, gobernador.—Tranquilidad completa. Sorprendido esta noche una reunión republicana clandestina y presos los concurrentes por capitán general. Mis dependientes han hecho mas prisiones. Inmejorable el espíritu en toda la provincia. Confianza en todos los vecinos honrados. Carolina presentada á indulto 42.»

No es cierto que se haya disuelto el ayuntamiento y voluntarios de Burgos. Ambas corporaciones están prestando muy buenos servicios.

Hoy recibimos un correo extraordinario de la Habana con noticias que alcanzó al 28 de setiembre último:

—En los diez días transcurridos desde la salida del correo anterior no habían tenido lugar nuevos encuentros con los rebeldes.

—En el departamento oriental existían todavía unos cos mil de estos; pero no se atrevían á salir de sus recónditas guardias en lo más áspero de las Sierras y podían circular, por tanto, nuestros convoyes, e coltados por cuatro soldados y un caballo.

—En las inmediaciones de Puerto-Príncipe y de Nuevitas no se encontraba tampoco un enemigo, y sin embargo, Céspedes y Quesada, con su llamado ejército, estaban en el Camagüey, donde serían aniquilados cuando lleguen los refuerzos de España.

—La campana de las Villas seguía su marcha regular. Allí no hay mas que cuadrillas de bandidos e incendiarios.

—Las operaciones estaban principalmente á cargo del conde de Balmaseda, cada dia más afortunado en sus empresas.

—El ayuntamiento de La Habana había acordado una exposición al gobernador capitán general de la isla ofreciendo á sacrificar vidas y haciendas en defensa d. la integridad del territorio nacional.

En el distrito militar de Granada han sido destituidos todos los ayuntamientos republicanos. El alcalde de Poutones ha huido y dispersado a una partida de insurrectos, después de haberlos hecho tres prisioneros. El de la villa de la Puerta ha capturado tres de otra partida mandada por D. Segundo Martínez, administrador de correos, de Segura de la Sierra, quien lo logró escaparse.

El distinguido maestro compositor D. Rafael Hernando hizo este verano en San Sebastián una marcha fúnebre titulada En la muerte de Méndez Núñez. Escrita á recibirse la noticia del fallecimiento del ilustre marino, se enlaza con la poesía que con el mismo título ha escrito y publicado la inspirada poetisa doña Carolina Coronado. Ambas compo-

siciones expresan bien sentidos ayes patrios, por aquella irreparable pérdida.

La nueva marcha fúnebre del señor Hernando se ha reducido ahora para piano y se ha grabado, poniéndose á la venta en el almacén de música del señor Romero, como verán nuestros lectores en el lugar correspondiente.

Hoy ha recibido el grado de licenciado en la facultad de Ciencias el señor D. Joaquín Olmedilla y Puig, doctor en farmacia y conocido escritor.

Se ha formado para Burgos una notable compañía dramática bajo la dirección de los primeros actores Sres. Chas de la Mota y Franco, formando parte de la misma las conocidas actrices señoras Urrutia, Padilla y Carrascal.

El señor ministro de Estado, inmediatamente que tuvo conocimiento de la contestación energética dada por el juez de primera instancia de Fraga Sr. Molina, y teniente de la guardia civil señor Castañera, á las amenazas de muerte que les dirigió el jefe republicano señor Noguero, mandó que se les expedieran las credenciales de caballeros de la orden de Carlos III, con exención de gastos.

Anoche fueron puestos á disposición de los tribunales el vicepresidente del club de la Yedra, y otros republicanos de quienes se supone que trabajaban en contra del orden. Entre ellos se hallaron los señores Lupiani y Muñoz. También fueron detenidos cuatro individuos que acababan de llegar de Aragón.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 13. El Banco ha subido el descuento a 4 1/2.

El conde de Chambord ha resuelto adoptar al hijo menor de la duquesa de Parma.

Nada hay resuelto todavía relativamente á la supresión del timbre para los periódicos y á la reducción del depósito.

Berlin, 12. El Parlamento prusiano parece resuelto a rechazar por gran mayoría la proposición del conde de Lippe estableciendo que las leyes federales no podrán ser promulgadas en Prusia sin el asentimiento de las Cámaras legislativas del reino.

Paris, 13 (por la tarde, recibido el 13).

El príncipe Carlos de Rumanía ha sido condecorado con el gran cordón de la legión de honor.

Asegurase que el príncipe de la Tour d'Auvergne dejará su cartera,

y entrará en la vida privada.

EL NIÑO ABANDONADO.

—Obstuvisteis, no sé cómo, una carta en blanco, y amenazando á vuestra acreedor os dió un plazo, siendo después conducido por vuestra orden, y con la carta real á la Bastilla donde ha muerto. Ya veis, vuestra lealtad.

—¡Bahl! un judío... un usurero... que me había desplumado.

—Quisiera no dudarlo —murmuró la pobre madre conteniendo un suspiro— pero estoy inquieta por lo menos temo causar la desgracia de Blanca de Flavigny.

—Por Dios, madre, tranquilízate. Si esa joven, á quien no he visto todavía, es tan encantadora como dicen, os prometo que nada faltaría á su felicidad.

—Blanca es más linda, la más graciosa, de cuantas jóvenes he visto hasta el dia: es una flor animada, es adorable!

—Pues bien, la adoraré, la levantaré un altar en mi corazón y en este altar sacrificare lo que vos llamais mis malos instintos.

Al decir esto Gaetano se había exaltado, pero en su exaltación había una viva impertinencia que no pudo menos de chocar á la marquesa en Apremont.

—Es preciso que os de dos consejos, caballero, —dijo. —Lo primero, que si queréis agradar á Blanca de Flavigny debéis desprenderos de ese aire ironico y conquistador. No he hablado más que un instante con esa hermosa niña y ya prevégo que hajo su ingeniosidad de diez y siete años se esconde un sentido racional y una elevada inteligencia. Vivir, pues, alerta.

—Sea: vivir alerta. Y el segundo consejo, cuál es?

—Este el señor conde de Flavigny es el honor mismo, y si cometéis alguna otra mala acción que vuestra madre no pueda reparar, y el conde se enterá de ella, os negará su consentimiento para uniros á su sobrina y cortará toda relación con vos. Ved lo que hacéis.

—Desde ahora, señora, mi conducta os asombrará.

Esta contestación fué dada por Gaetano con una inflexión de voz tan seria que la marquesa quedó satisfecha. Su ternura maternal vencía á su severidad con harta frecuencia, y con acento convivido rogo á su hijo que entrase al fin en la senda del bien, se ofreció dividir todo lo pasado si respondía del parecer, anadiendo que la encontraría siempre dispuesta á sostenerle y animarle.

á casa del baron de Verner, un hombre de dudosa reputación; y allí, á pesar del juramento que me habeis hecho de no jugar, habeis perdido una enorme suma al sacanete. Como no podíais pagar, habeis suscrito un recibo; pero en breve habeis armado querella con vuestro acreedor, y os habeis batido con él en la calle á la luz de un reverbero. Disputa y duelo habrá sido premeditado por vos; mucho mas que vuestro adversario estaba en un estado próximo á la embriaguez y vuestra espada tomó facilmente razon contra la cuya.

—Madre! —No lo neguéis, caballero, —para qué garlo? Voy á acusaros aun de cosa. Os inclinasteis sobre vuestra víctima herida de muerte y le usurpastes el recibo que habíais firmado. No os parecéce bastante horrible, bastante odioso?

A estas palabras la marquesa se puso en pie y fijó en su hijo una mirada de desprecio.

—Quién ha venido á esplicaros?... —exclamó Gaetano medio perplejo, medio abatido, medio furioso.

—Un pariente de vuestro adversario, el baron de Verner, el mismo que ha venido á mi casa esta mañana.

—El baron ha mentido y yo le hare arrepentir en breve, —exclamó el marqués. —Habéis creído semejante imposición?

—No lo hubiera creido si hubiera tenido siquiera el cuidado de ocultar la prueba; pero vedla aquí.

Y con un gesto de violenta indignación la marquesa tendió á su hijo el papel que arrugaba entre sus dedos.

La cabeza de Medusa, apareciendo ante el marqués, no le hubiese causado mas estupor. Con el cuello inclinado, la mirada fija, contemplaba el papel que su madre le presentaba y ni aun fuerza temía para tomarle.

—Tomad, caballero, —exclamó la marquesa y no me acuseis de credulidad.

Con mano convulsa Gaetano tomó esta vez el papel.

—Me asombro, —murmuró el marqués con voz vacilante, —de que este documento esté en vuestro poder. ¿Quién os ha dado? No puede ser el baron de Verner.

—No ha sido él, la casualidad.

—La casualidad ó mas bien, la Providencia que ha querido que en la precipitación de vuestra vuelta al castillo

de Apremont, se os haya caido ese papel en el camino. Un aldeano lo ha recogido y me lo ha entregado; así pues no he sido sorprendido ni por la visita del baron ni por la declaración que me ha hecho.

—Ah, torpe de mí, —pensó Gaetano. —Por qué no he destruido en el acto ese papel que me confundió?

Sin embargo, como permaneciese satisfecho y vencido por la evidencia, la marquesa se dulcificó, una compasión hija del maternal cariño fue sucediendo á la dureza de su mirada.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Florence, 13.
El Parlamento tan pronto como se reúna se ocupará de la reorganización de los procedimientos en materia de los impuestos directos.

Constanza, 13.

Ha llegado la emperatriz siendo cogida con un entusiasmo indescriptible por parte de los súbditos de todas las nacionalidades.

París, 14.

Ha fallecido el Sr. Saint Beuve. En la Bolsa de hoy se han cotizado: El 3 por 100 español exterior a 24 8/14. El 3 por 100 frances, a 71-20. El 4 1/2 por 100, a 100-70.

Londres, 14.

Los consolidados ingleses de 93 1/4 a 31/3. — Fabra.

Hoy no se ha recibido en Madrid el correo de Francia. Llegará mañana, porque ha salido esta mañana á las ocho de Irún.

Ayer se ha celebrado en la iglesia de San Martín el funeral por el teniente coronel de infantería D. Antonio Zappino y Lechuga. Su muerte ha causado honda pena á toda su familia y á cuantas personas pudieron apreciar su noble y generoso carácter. Como militar pionero, siempre buscó el puesto de honor, pues apenas estalló la guerra de África solicitó y obtuvo el ir á las órdenes del señor general Orozco, y en enero de este año pidió el pase á la isla de Cuba, donde ha fallecido en agosto último cuando se le presentaba un risueño porvenir en su carrera.

Han sido aprobadas varias propuestas hechas por el capitán general de Cuba en favor de los jefes oficiales e individuos de tropa que fueron heridos ó se distinguieron en las acciones dadas contra los insurrectos en Casa Labrada, Trapiche de Leiba, sitio de Holguín, Caerío de Auras, Palma de San Juan, marcha de Guayamo á Las Tunas y toma de San Gerónimo.

El gobernador militar de esta plaza revisaría á las siete de la mañana del próximo domingo en el patio principal del ministerio de la Guerra al batallón provisional de escribanos y ordenanzas de Madrid, el cual se presentará con el nuevo fusil sistema Berdan.

Por primera vez en la presente temporada, se puso anoche en escena en el teatro del Circo (Bufos Arderius) la aplaudida zarzuela *La gran duquesa de Gerolstein*. Los actores fueron muy aplaudidos. El Sr. Orejon, en el papel de Fritz, recibió aplausos como en *Genoveva de Bravate* y en *Barba Azul*.

Ayer se supo en Madrid que el *Forward* de Londres había recibido noticias oficiales de sus agentes en América, manifestando que la insurrección cubana estaba espirando, y que si el gobierno español enviaba pronto algunos refuerzos quedaría muerta en todo el mes de noviembre próximo.

Ha regresado á Madrid el reputado escritor republicano Sr. Sanchez Pérez, director del *Conquistador* de Jerez, cuyo viaje ha sido suprimido.

Ha llegado á Madrid el diputado a Cortes por Canarias Sr. Mattos Moreno.

La falta de noticias de Valencia á la hora de entrar en prensa nuestro número de provincias se atribuye á que deben continuar las conferencias con el capitán general por parte de los comisionados que desde Alcira hablaron por telegrama con el presidente del Consejo.

Estos comisionados deberían llegar á Valencia lo mas pronto al amanecer, pues sabido es que no hay ferro-carril, y mientras vienen al capitán general y a los jefes de los insurrectos y se entiendan unos y otros, máxime si se han presentado y discutido proposiciones, es natural que hasta muy avanzado el día no haya resuelto.

De aquí que no sea extraño el no saber el éxito de las negociaciones y el considerar muy natural que no se haya roto el fuego, pues se hubiera avisado ya.

En fin el gobierno ha podido preparar las cosas de un modo tan favorable para el dano perjudicial á los insurrectos, que están completamente bloqueados y sin comunicación con el exterior.

Sí ha espaldado una circular á los capitanes generales de distrito disponiendo que con la mayor brevedad posible reconcentren en sus respectivos parques de artillería todas las armas que se han recogido por efecto de los actuales acontecimientos.

Han sido puestas en comunicación el diputado Sr. Acevedo y los Sres. Lafuente, Araus y otros, que han sido detenidos estos días en las prisiones de San Francisco.

La renta de aduanas tuvo el mes pasado un aumento considerable, escondiendo bastante de la consignación, que por cierto era igual á la del mismo mes en el año pasado. No es de esperar sucede lo mismo en el mes presente, puesto que la agitación por que atraviesa el país ha de influir lastimosamente en esta renta, como ya influyó el movimiento carlista e influye siempre la intranquilidad del interior.

Ayer hubo cierta alarma en Estepona, puerto de la provincia de Málaga, por haberse presentado en sus inmediaciones algunos insurrectos que parecen querer invadir la población. Pero la acti-

tud energética de las autoridades y la presencia de algunas escarpadas, que adoptaron las medidas convenientes para resistir á los insurrectos, volvió la calma al vecindario.

Ayer fondeó en Puerto Mayorga la fragata *Carmen*, que lleva á bordo tropas de desembarco, y se situó en aquel punto como muy apropiado para acudir á otros donde la presencia de los grupos dispersados de insurrectos hiciera necesario su auxilio.

Se prepara una rebaja en los precios de tabacos comunes, mejorando aun más en lo posible sus labores. Es una medida que agradecerán los fumadores.

Anoche celebró una reunión el ayuntamiento popular, con asistencia del señor gobernador civil, en la cual se ocuparon de varios asuntos importantes de policía urbana.

Una pequeña columna del batallón de cazadores de Antequera alcanzó ayer tarde en Sierra de Villanueva del Rosario, provincia de Málaga, á las partidas del presbítero Rivas, Azuaga y Dolier, en número de 200 hombres, haciendo cinco prisioneros, un herido y cogiéndoles varias armas de fuego, dos banderas, sables, puñales y algunos caballos.

Se han concedido dos meses de licencia para Madrid al brigadier de cuartel en la Coruña D. Enrique Parga y Senra.

Los insurrectos de Aguilar fueron batidos anche por una fuerza del ejército, causando á aquellos cuatro muertos y diez heridos; habiéndoseles cogido además doce prisioneros, armas y caballos, de cuya resulta quedaron en completa dispersión y sus restos eran activamente perseguidos.

Los diputados Constituyentes Gil Berbes, De Pedro, Navarro (D. Emilio), Cascajares y D. Eusebio Gimeno, se han presentado esta tarde al presidente del Consejo de ministros, pidiendo clemencia para los prisioneros republicanos.

Los buques de la armada están prestando servicios cuya estimación no es fácil hacer, no conociéndolos detalladamente. En el movimiento rápido de tropas y por los auxilios que prestan á las autoridades de las poblaciones marítimas á donde acuden con una rapidez tal que no permite descanso a sus tripulaciones, se han hecho acreedores los jefes á la mayor consideración por parte del país y del gobierno.

Está casi terminada en el ministerio de Hacienda la reforma que el director de Aduanas ha hecho en el papel sellado, reforma por la cual se realiza una gran simplificación muy ventajosa para el público. Creemos que no tardará en publicarse.

Para esta noche está citada la junta informadora de reformas en Puerto-Rico.

Ayer fondeó en Valencia á la una y media de la tarde la fragata *Carmen*, procedente de Cartagena con gran parte del tren de batir, que fué desembarcado en el acto.

El almirantazgo, bajo la presidencia del Sr. Topete, se ocupa dia y noche de introducir grandes e importantes reformas en la marina.

Ya ha terminado dicha corporación la reforma del cuerpo de artillería de marina, la cual con el de ingenieros navales verá la luz pública de un dia á otro en la *Gaceta*; pero una de las de más importancia y trascendencia para el porvenir de la marina es el reglamento de estudios superiores de que actualmente se ocupa el almirantazgo y mediante el cual podrá la armada contar un personal de jefes y oficiales adorados de grandes conocimientos en todos los ramos de saber y en la astronomía.

El almirantazgo, que dignamente preside el Sr. Topete, no descansa en proporcionar á la marina reformas de importancia.

Esta tarde se ha reunido la comisión que entiende en el proyecto de ley sobre aribuciones de los jueces de paz. La comisión se propone armonizar completamente el libre ejercicio de las facultades de las autoridades judiciales y ayuntamientos en la persecución de los delitos comunes, con el respeto que se debe á la garantía del ciudadano y á los derechos individuales consignados en la Constitución democrática recientemente votada.

Se cree que habrá alguna ligera modificación en el texto del proyecto presentado á las Cortes.

La academia de Jurisprudencia celebra sesión práctica pública el sábado 16. Continuando la discusión del dictamen del Sr. Campoy, harán uso de la palabra los Sres. González Olañeta (D. Ulises) y Asuero.

Hoy se han circulado por la dirección general de Infantería las órdenes e instrucciones para la organización de siete batallones de voluntarios que son destinados al ejército de la isla de Cuba se organizan en Madrid, Barcelona, Cádiz, Pamplona, Santander, Coruña y Oviedo.

Los jefes mandados para mandar los cuerpos expedicionarios son los siguientes:

Batallón de Madrid: Teniente coronel D. Vicente Alvarez Sierra, comandante D. Tiburcio Aure.

Batallón de Barcelona: Teniente coronel D. Jaime Vidal; comandante D. Lorenzo Maestre.

Batallón de Cádiz: Teniente coronel D. Antonio Giménez; comandante don Francisco García Lapuente.

Batallón de Pamplona: Teniente coronel D. Ventura Godoy; comandante don Pedro Cervera.

Batallón de Santander: Coronel D. Manuel Santianen; comandante D. José Gómez.

Batallón de la Coruña: Teniente coronel D. Agustín Egui; comandante don Sebastián García Pelayo.

Batallón de Covadonga: Teniente coronel, vacante; comandante D. Hermenegildo Rato.

Los batallones constarán de 1000 plazas cada uno, y tienen ya dispuestos los correajes, vestuarios, botiquines y bolsas de ambulancia, además de la cura personal que llevará consigo cada soldado. También tiene ya las banderas y llevan un excelente armamento.

Anoche, junto á la fuente de Cibeles, se desbocó el caballo de un coche en que iba D. Pedro Pastor, secretario del ministro de Marina, volcando el carro y recibiendo una fuerte contusión en la espalda el Sr. Pastor. S. A. el Regente que de ello se enteró le hizo entrar en su habitación donde procuró que inmediatamente se le prestaran cuantos auxilios pudieran prever las consecuencias de la contusión. El diputado D. Federico Rubio que casualmente por allí pasaba y se enteró del caso, le dispuso é hizo una sangría. Por fortuna el Sr. Pastor no ha experimentado lesión grave, y hoy sigue perfectamente.

Hoy han estado á despedirse de su alteza el Regente del reino, del presidente del Consejo de ministros y del señor ministro de Estado el encargado de Negocios de España en el Japon D. Tiburcio Rodríguez, y D. Nicolás Rivero, joven de lenguas en la misma legación, los cuales salen mañana para Cartagena, donde se embarcarán brevemente para su destino.

Esta tarde ha ido á hacer ejercicio al blanco con el nuevo fusil sistema Berdan un batallón del regimiento de Cantabria. Algunas personas que le vieron salir creyeron que marchaba de Madrid, y mas al ver que llevaba un carro detrás. Este carro llevaba los utensilios de botiquín, camilla y otros efectos necesarios por precaución en casos tales.

Anoche fué robado cerca del puente de Arganda, á la parte de aca, por seis hombres a caballo, el coche-correo que iba á Cuenca. Se llevaron, entre otros efectos, sedas que llevaba un comerciante por valor de 13 ó 16000 rs. Esta tarde han salido algunos guardias civiles de infantería y caballería á dar una batida por aquellos sitios.

Ha sido aprobado el proyecto remitido por el ingeniero jefe de Málaga para la construcción de cinco puentes de fábrica para los ríos Fuentirola, Cala, Moral, Real de Zaragoza, Siete Revueltas y Real, de la carretera de segundo orden de Cádiz á Málaga, sección de Fuentirola a Marbella.

El ministro de Fomento ha dirigido una comunicación al de la Guerra encareciéndole la conveniencia de que se establezca un destacamento en el archivio de Simancas, para evitar cualquier atentado contra el mismo.

La comisión examinadora de las tarifas del subsidio, se reunió mañana por la noche en la dirección general de Contribuciones para continuar el examen de las mismas.

Ha sido nombrado administrador de la aduana de Sanlúcar de Barrameda, D. Antonio Martín y Daza.

Por recomendación especial de los feligreses de la parroquia del Buen Retiro, ha sido repuesto en el cargo de teniente primero de la indicada parroquia D. Julian Jiménez Gordon.

Ha sido nombrado interventor de la fábrica de cigarrillos de papel, de Oviedo, D. Carlos Vega, y oficial de la administración económica de Gerona, D. Luis O' Neale.

Ha sido aprobada la adquisición de 10000 carabinas Enfield, con sable bayoneta, para atender á las necesidades de la isla de Cuba.

Ha sido nombrado jefe de la sección de Fomento de Pontevedra D. Cipriano García Elegua, y oficial tercero de la de León D. Nemesio Selva.

Ha sido aprobada por el ministerio de Fomento la permiso que de sus respectivos destinos habían entablado el señor Guerra, jefe de Fomento de Segovia, y el Sr. Sanz, que lo era de Guadalajara.

Se hallan á informe del Consejo de Estado los expedientes sobre formación de las ordenanzas de la acequia de Bailester en la provincia de las Baleares, y reglamento para el aprovechamiento de las aguas del río Corp inciado por el ayuntamiento de Málaga.

Se ha dispuesto por el ministerio de Fomento que la biblioteca Nacional este año por las noches, excepto en los meses de junio, julio y agosto, y se facilitado al director de dicho establecimiento para dictar las medidas convenientes para mejorar el servicio.

Las bajas que tuvo el batallón cazadores de Figueras en la acción de Balaguer, son las siguientes:

Capitanes: D. Emeterio Gómez Taboada, muerto, y D. Vicente Muñiz, comandante.

Teniente D. Victoriano Blanco, herido grave.

Alférez D. Gustavo Noguero, herido.

Cabo Juan López, herido.

Gastador Miguel Fernández, y los soldados Juan Alvarez, Juan Quindós, Miguel Tormie, Juan Mayo y Carmelo Bañares, heridos.

La compañía que ha de empezar probablemente el día 29 en el teatro del circo de Paul, que cambiará su nombre por el de Lope de Rueda, se compondrá de los Sres. Pizarroso, Osorio, Morales, Mario, Benetí y Alisedo, y de las conocidas actrices Sras. Hijosa, Diaz, Gutierrez, Sampelayo y Ramos. La primera función será una nueva de D. Luis Mariano de Larra, titulada *El becerro de oro*.

La comisión constitucional que ha de ocuparse de redactar el proyecto de ley sobre elección de monarca se ha reunido esta tarde; pero no ha adelantado gran cosa en su trabajo, por mas que se haya presentado ya un boquete de proyecto. Pero no parece que se hará nada definitivo mientras no se complete con los cuatro individuos que faltan de la procedencia progresista.

Se ha recibido en el Almirantazgo el parte oficial que el teniente de navío don Siro Fernandez da al comandante de la urca *Santa María*, escuela de guardias marinas, de su navegación de la rada de Ampanang en la isla de Lombok, una de las Filipinas á la de Santa Elena. Emprendida aquella el día 23 de junio, continuó con felicidad hasta el día 1.º de agosto, desde cuyo dia, hasta el 8 del mismo, los temporales le causaron averías en el bauprés y en la caña del timón, las cuales, si bien fueron de alguna consideración, no comprometían de ningun modo la suerte del buque, al paso que contribuían poderosamente á realizar el principal objeto del viaje: el de instruir á los guardias marinas.

Hallábase entonces el buque al Sur de la isla Madagascar el dia 10, pudo avisar la costa de África, montó el carro de Buena Esperanza el 16 y de allí continuó su viaje hasta terminarlo en Santa Elena el 29 de setiembre, sin haber ocurrido en él mas defunción que la repentina de un marinero á consecuencia de una hipertrofia del corazón.

En Santa Elena fué objeto toda la tripulación del buque de la mas galante acogida, habiendo sido visitado por todos los jefes y comisiones de la oficialidad de los distintos cuerpos militares, llegando la amabilidad del señor almirante á invitar á su mesa al comandante, dos oficiales y dos guardias marinas, á los cuales hizo conducir en su carroje del muelle á su casa, distante una hora de la población. Asistieron al banquete el obispo católico y las demás autoridades de la isla, y en el tuvo ocasión el señor Elliot de demostrar una vez mas en sus brindis sus simpatías por la nación española y por su marina, consagrando un afectuoso recuerdo á los que fueron sus amigos en nuestras antillas los generales Valdés y Laborde.

Después de la comida tuvo lugar un baile, á cuya brillantez contribuyeron las personas de mas distinción de la población, y en el que la señora Elliot hizo los honores de su casa, colmando de obsequios á nuestros marineros de la *Santa María*, los cuales no lo dudamos, conservarán un halagüeño recuerdo de su corta, aunque agradable estancia en Santa Elena.

Por el ministerio de Fomento se ha dispuesto que los pueblos del Marqués de Pafniers continúen en la posesión de sus montes comunes y que si el dueño de Medina del Campo se cree con derecho a reclamar su propiedad acuda á los tribunales de justicia.

Ha regresado á Madrid nuestro apreciable amigo D. Manuel Abeleira, jefe del negociado central en el ministerio de Fomento.

La *Epoca* enterada como siempre de lo que hacen en París los miembros de la dinastía caída nos da anoche las siguientes noticias, confirmando otras que ya conocen nuestros lectores:

Efectivamente, y según ha dicho la prensa, en los últimos días de setiembre y primeros de octubre tuvieron lugar diferentes reuniones de un carácter mas o menos privado en el palacio de la Avenida del Rey de Roma, para discutir la cuestión de lo que debía hacerse cuando se creyó una cosa formal la candidatura del duque de Génova al trono de España. La primera de estas reuniones fue casual y puramente de familia, encontrándose reunidos la reina Isabel, su esposo, la reina Cristina, D. Enrique y el duque de Riánsares. Parece que la opinión que allí prevaleció fué de una abdicación solemne y formal hecha ante diferentes personajes españoles y la redacción de un manifiesto altamente conciliador, para el cual se pidieron modelos á diferentes hombres públicos

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 16.—San Galo, abad, y Santa Adelaida, virgen.

CULTOS.—Se gana el Jubileo de Cuenta Horas en la iglesia de las Comendadoras de Santiago, donde por la misa mayor y por la tarde de preces y reserva.—Continua la novena que anualmente se consagra a Nuestra Señora del Pilar, en Montserrat; a las diez será la misa mayor con sermon que predicará D. Jaime Cardona, y por la tarde en los ejercicios predicará el P. Cipriano Tornero.—En la parroquia de San José continua la novena a la misericordia doctora Santa Teresa de Jesús, predicando por la tarde D. Luis Perálta.—En la parroquia de San Ginés dará principio al anochecer la novena que anualmente se consagra a Nuestra Señora de Valvanera; dirá el sermon D. Isidro de la Fuente y Almanza.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Carmen, en su iglesia de San José.

ANUNCIOS.

SE ALQUILER EN UN PRECIO MODICO Y En punto céntrico varias habitaciones amuebladas o sin amueblar. Plaza Mayor, 2, segundo derecho informarán.

BUENA OCASION.—SE VENDE JUN Dmigración relaj de sobremesa con sus vendedores y fuentes, preciosa obra del arte. Calle del Escorial, num. 15, zapatero.

AMA DE CASA PARA CASA DE LOS padres.—Amor de Dios, 11, portero.

SE CEDE UNA SALA CON ALCoba Siéjase en la calle del Arenal, 20, siendo de sedas darán razón.

TRANSPORTE DE MERCANCIAS A Barcelona, via Alicante y vapores. Dirígete a Ramírez y Cervera, en sus despachos calle de Alcalá, numeros 5 y 30.

EL ALMANAQUE DE LOS CHISTES, para reir todo el año de 1870. Se halla de venta á 4 rs. en todas las librerías de Madrid.

Tambien puede adquirirse, remitiendo ocho sellos de medio real, en carta a D. Jesus Gracia, Ave-Maria, 12, Madrid.

LMONEDA DE MUEBLES POR AU- Sientate su dueño. Ternera 4, principal.

MÚSICA.

EN LA MUERTE DE MENDEZ NUÑEZ.

Marcha fúnebre,

POR EL MAESTRO HERNANDO.

4.ª ed. edición para piano. Almacén de Romero, calle de Praciados, num. 1.

PROCEDENTES DE EMPEÑO SE VEN- Den algunos cuadros antiguos, originales, con excelentes marcos dorados. Se darán en el precio de empeño ó menos. Plaza de Herradores, 10, 2.º 1.

SE SUPLICA AL QUE HAYA ENCON- Trado el botínico de cuatro ó cinco años, alzada seis cuartas, pelo súcio, con un lunar blanco en el costillar izquierdo, espón y con dos lunares más en las canas, que se ha perdido, lo avise a Nicario Santa María, vecino de Segovia, le oficio malinero.

LIBROS ANTIGUOS Y MODERNOS. Use compran y venden en costa y gran cantidad. Librería de Florencio Rubio, calle del Arenal, num. 20.

OBSERVACIONES AL FOLLETO DIOS DE SUÍTZA, por un libre pensador. A 3 reales en las principales librerías.

VENTA DE UNA POSESIÓN AGRI- colo en la provincia de Madrid. Se trata de una finca que consta de una casa espaciosa de labor, 165 fajegas de tierra, dos eras empedradas, una bodega, una cerca y 473 olivos. Dicha finca está situada en el término de Camarena de Esteruelas, distante cinco leguas de Madrid y una de Alcalá de Henares. Quien desee adquirir dicha finca puede dirigirse a D. Hermenegildo Aldama, en la referida villa de Camarena.

LOTERIA NACIONAL.

SORTEO DE HOY 13.

Lista de los numeros premiados tomados al oido por listas triplicadas y comprobadas entre sí á fin de evitar equivocaciones.

Con 60.000 escudos..... 710

Con 20.000..... 8.201

Con 10.000..... 14.318

Con 5.000..... 118

Con 1.000:

4.380 4.928 4.117 2.701 10.478

13.556 12.294 6.203 2.763 5.789

9.738 1.345 5.043 13.968 3.644

Con 200.

585 116 1.240 1.357

66 622 1.763 1.849

41 1.127 1.8 1

107 277 mil. 1.324 1.639

860 986 1.898 1.722

843 666 1.637 1.908

238 136 1.491 1.168

75 189 1.866 1.682

111 62 1.479 1.770

646 833 1.801 1.471

733 744 1.332 1.526

503 205 1.844 2.388

90 350 1.838 1.916

11 226 1.706 2.034

870 863 1.140 1.834

887 187 1.234 1.938

930 509 1.503 1.637

88 156 1.546 1.099

2.915 3.914 4.394

2.119 3.545 4.131

2.989 3.540 4.892

2.008 3.476 4.124

2.134 3.608 4.815

2.788 3.337 4.024

2.328 3.161 4.763

2.436 3.436 4.165

VINAGRE SUPERIOR PARA EL TOCADOR

EL SUBLIME HACI GRECER LOS CABELLOS

DITINNE IMMEDIATAMENTE SU CAIDA RETARDO CIERVO DE SU ENGAÑECIMIENTO DESAPARICIÓN DE LAS FELICULAS ALIVIO EN LAS IRRITACIONES

EMPÁPESE CON ESTE PRODUCTO PUERO LA RAÍZ DE LOS CABELLOS Y FRICCIÓN CON LOS DEDOS PARA ALIMENTAR BIEN LA EPIDERMIS.

Elegir sobre cada uno de estos notables productos, la inscripción y la firma que van á continuacion.

Cot. fadas vides.

= M. G. Botot.

PARIS. DÉPÔT GENERAL: 91, calle de Rivoli.

En el extranjero en casa de los principales comerciantes.

A LMONEDA DE MUEBLES Y SILLERIAS. Caballero de Gracia, 40, segundo.

PÓLIZAS, ACCIONES Y CÉDULAS DE La Nacional, Crédito Comercial y otras sociedades.

SE pagan al contado y á buenas precios. Plaza Mayor, 30, principal derecho.

ACADEMIAS DE FRANCES Y matemáticas, Plaza de Topete, 6, 2.

DINERO.

Se presta sobre todas las papeletas del Monte de Piedad y sobre alijadas, dando todo su valor en clase de empeño. Cuchilleros, 12, entresuelo.

2.487 4 mil. 5.549

2.639 5.148

2.790 4.436 5.192

2.300 4.342 5.214

2.972 4.927 5.432

2.239 5.632 6.922

2.487 4 mil. 5.549

2.639 5.148

2.790 4.436 5.192

2.300 4.342 5.214

2.972 4.927 5.432

2.624 4.415 5.004

2.769 4.832 5.189

2.796 4.797 5.181

2.707 4.776 5.175

2.974 4.927 5.432

2.972 4.927 5.432

2.624 4.415 5.004

2.769 4.832 5.189

2.707 4.776 5.175

2.974 4.927 5.432

2.624 4.415 5.004

2.769 4.832 5.189

2.707 4.776 5.175

2.974 4.927 5.432

2.624 4.415 5.004

2.769 4.832 5.189

2.707 4.776 5.175

2.974 4.927 5.432

2.624 4.415 5.004

2.769 4.832 5.189

2.707 4.776 5.175

2.974 4.927 5.432

2.624 4.415 5.004

2.769 4.832 5.189

2.707 4.776 5.175

2.974 4.927 5.432

2.624 4.415 5.004

2.769 4.832 5.189

2.707 4.776 5.175

2.974 4.927 5.432

2.624 4.415 5.004

2.769 4.832 5.189

2.707 4.776 5.175

2.974 4.927 5.432

2.624 4.415 5.004

2.769 4.832 5.189

2.707 4.776 5.175

2.974 4.927 5.432

2.624 4.415 5.004

2.769 4.832 5.189

2.707 4.776 5.175

2.974 4.927 5.432

2.624 4.415 5.004

2.769 4.832 5.189

2.707 4.776 5.175

2.974 4.927 5.432

2.624 4.415 5.004

2.769 4.832 5.189

2.707 4.776 5.175

2.974 4.927 5.432

2.624 4.415 5